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Фото: Эрика ПРАВЕСтадион откроется 
соревнованиями 
высокого уровня
21 июня волостное управление в сотрудничестве с 
Эстонским легкоатлетическим союзом организует 
в честь открытия нового стадиона соревнование, 
на котором зрители смогут лицезреть известных 
представителей мира спорта.

- Как организатор я обещаю, что уровень этих 
соревнований будет образцовым, - сказал член прав-
ления легкоатлетического союза Мати Лиллиаллик, 
который занимался организацией в Эстонии раз-
личных крупных мероприятий народного спорта и 
спортивных состязаний высшего уровня, таких как 
чемпионат Европы по легкой атлетике в Таллинне.

Поскольку до соревнований еще есть время, 
Лиллиаллик не пожелал пока огласить имена спор-
тсменов, которые будут приглашены для участия в 
соревнованиях в Йыхви, но желает привезти сюда 
лучших атлетов Эстонии.

- Стадион у вас представительный и красивый, 
спортсменам наверняка понравится, - сказал Лил-
лиаллик, отметив, что на самом деле именно спор-
тсмены дадут оценку арене.

В Ида-Вирумаа уже лет десять не проводилось 
легкоатлетических соревнований высокого уровня, 
поэтому они должны заинтересовать и зрителей, 
сказал Лиллиаллик. "Каждой арене нужен марке-
тинг, и соревнование хорошего уровня обязательно 
привлечет к ней внимание. К тому же, второй по 
величине уезд Эстонии заслуживает приличного 
соревнования".

Дорожные 
выбоины будут 
отремонтированы
Ежевесенний ремонт дорожных выбоин будет нынче 
дороже и сложнее, потому что асфальта не хватает.

- Мы оказались в ситуации, когда асфальт для 
ямочного ремонта трудно достать. Одно время его 
просто не было, к тому же цена на сырье подня-
лась, - рассказал специалист волостной управы по 
хозяйственным вопросам Айво Тамм. Для того, чтобы 
вообще иметь возможность выполнять работы, в 
последнее время закупили так называемый холод-
ный асфальт, который стоит дорого. "Мы все же наде-
емся получить необходимое сырье и продолжить 
работы", - добавил Тамм.

В волостном бюджете на ремонт дорог заложено 
123000 евро. По словам Тамма, этого недостаточно.

- Поскольку цены выросли, на эту сумму мы 
можем сделать только аварийный ямочный ремонт и 
заасфальтировать лишь небольшие участки, - сказал 
Тамм. Выбоины отремонтируют на Тартуском шоссе, 
улицах Раквере и Кааре. Тамм выразил надежду, 
что благодаря дополнительному бюджету сумма 
на дорожный ремонт увеличится.

Тамм отметил, что также этой весной продол-
жится строительство внутренних дорог на кладбище.

Oтдаем честь!
Сотрудники волостного управления приняли уча-
стие в благотворительной акции "Anname au!", в ходе 
которой нынешней весной поддержат ветеранов и 
их близких, а также сферу здравоохранения.

"ЙТ"

В Яанов день йыхвисцы всех возрастов смогут 
развлечься на обновленной игровой площадке 
на улице Раквере, если работы по приведению 
ее в порядок будут продвигаться по плану.

Волостной старейшина Марис 
Тоомель сказала, что по плану пло-
щадка должна быть готова к Яанову 
дню, но сделать предстоит еще 
довольно много.

- Старые аттракционы будут 
демонтированы, также уберут маты, 
которыми выстлана площадка, она, так 
сказать, будет полностью очищена,- рассказала 
Тоомель, добавив, что часть игровых элементов 
передадут квартирным товариществам, пожелав-
шим их забрать.

Старейшина волости констатировала, что 
приступить к строительству площадки хотели 
пораньше, но делопроизводство, а именно полу-
чение различных согласований, заняло больше 

в р е м е н и ,  ч е м 
предполагалось.

Новая игровая 
площадка у Михай-
ло в с ко й  ц ер к в и 
б у д е т  б о л ь ш е 
с тар о й  -  о б щ а я 
площадь составит 

около 0,6 га. Там появятся аттракционы как для 
малышей, так и для взрослых, а также качели и 
карусели, попасть туда будет можно и на инва-
лидной коляске.

Игровая зона предполагает разделение на 
так называемые игровые городки "Симеон" и 
"Тереза". Один из них предназначен для малышей 
от года до четырех лет и детей с особыми потреб-
ностями, в другом смогут играть дети от пяти до 
двенадцати лет. Ребятишек порадуют различные 
качели, горки, карусель, игровой домик, дорожки 
для балансирования и лазания. Для взрослых на 
площадке установят пару тренажеров. Помимо 
вышеперечисленного, на детской площадке будет 
также зона отдыха со скамейками.

Детскую площадку построит ТОО "Tiptiptap", 
которое на соответствующем тендере сделало 
самое выгодное предложение - 185000 евро вме-
сте с налогом с оборота.

"ЙТ"

Волостное управление вместе с волонтерами органи-
зовало сбор помощи для города-побратима Липовца и 
отправило ее в начале апреля на микроавтобусе, пред-
назначенном для передачи Украине.

Груз помощи прибыл на место через пять дней. На стра-
нице самоуправления Липовец в Facebook "Mõ Lõpovets" 
руководство города-побратима благодарит йыхвисцев за 
поддержку. Мэр Виктор Бычков искренне благодарит жите-
лей Йыхви, которые помогли собрать помощь, и благодарен 
за доставку: "Йыхви поступил не как партнер, а как друг. 
Вместе мы сможем больше", пишет мэр в Facebook.

Грузом гуманитарной помощи из Йыхви, состоящим из 
одеял, подушек, предметов гигиены, продуктов питания и 
медикаментов, заполнили доверху купленный клубом "Valge 
Hobu" микроавтобус и отправили его в путь.

На поддержку города-побратима волостное управление 
выделило из резервного фонда 15000 евро.

Сбор гуманитарной помощи основывался прежде всего 
на списке, переданном Йыхви городом-побратимом.

- В Липовце прямых военных действий сейчас нет, но вну-
три Украины тоже очень большая волна беженцев, и поэтому 
попросили о помощи, - сказал Калев Наур, организовавший 
передачу помощи.

"ЙТ"

Новая игровая площадка 
станет больше

Автобус с гуманитарной помощью из Йыхви был 
принят с благодарностью. Фото: страница "Mõ Lõpovets" в FB

На фотографиях некоторые аттракционы, 
которые появятся на площадке. Фото: Эрика ПРАВЕ

Украинцы получили помощь

Чтобы привести игровую 
площадку в порядок, сначала 
демонтировали старые 
аттракционы, которые стояли 
там уже 15 лет.
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КОРОТКО - О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ

Приняли порядок компенсации
Волостное собрание утвердило порядок, на основа-
нии которого волостному старейшине, помощникам 
волостного старейшины и членам волостного управле-
ния возмещаются расходы, понесенные при исполнении 
служебных обязанностей, и назначаются льготы.

Закон устанавливает, что волостному старейшине и 
члену волостного управления не может выплачиваться 
такая доплата, компенсация или поддержка или при-
меняться к нему такие льготы, решение по которым не 
было принято волостным собранием.

В Йыхвиской волости не было соответствующего 
четкого и единого регламента, поэтому волостное 
собрание приняло такой документ.

Инициировали общую планировку
Волостное собрание инициировало составление общей 
планировки волости и стратегическую оценку воздей-
ствия на окружающую среду, сопутствующего реализа-
ции планировки.

Специалист по геоинформационной системе (GIS) 
волостной управы Екатерина Прудникова пояснила, 
что имеющаяся общая планировка Йыхви действует 
уже девять лет, за это время изменились как законода-
тельство, экономическое положение, так и ожидания 
от среды обитания. "Необходимы модернизация общей 
планировки и обновленный подход к формированию 
пространственного развития волости, т.е. определение 
принципов и направлений пространственного разви-
тия, определение общих условий использования и 
застройки земель и акваторий, а также решение задач, 
установленных в Законе о планировании", - пояснила 
Прудникова.

Организация тендера
Волостное собрание дало разрешение на проведение 
тендера на организацию перевозок на автобусном 
маршруте №107 сроком до 30.06.2023.

Правовой советник волостной управы Сильвер 
Пеэпмаа пояснил, что весной 2021 года по инициативе 
волостного управления уездная линия №107 была прод-
лена до бизнес-парка, и волость платила за это.

Поскольку Департамент транспорта сократил объ-
емы бесплатных перевозок на уездных маршрутах, то 
волость дополнительно заплатит 26794 евро за пять 
месяцев - с 1 февраля по 30 июня.

- Это единственная линия, которая делает круг по 
городу Йыхви, соединяя бизнес-парк и центр здоро-
вья на улице Яама, а также Ида-Вирускую центральную 
больницу, и проходит через Таммику, - пояснил Пеэпмаа.

Он добавил, что действующая сейчас цена состав-
ляет 1 евро 19 центов за километр. Какой цена будет 
после нового тендера, предсказать невозможно. По 
результатам тендера определится новая цена, а также 
то, сможет ли волость и в какой степени поддерживать 
работу этой линии впредь.

"ЙТ"

Избраны руководители 
спортивных учреждений
Несколько месяцев назад волостное собрание решило, что в 
Йыхви будет два учреждения в области спорта: спортивная 
школа, предлагающая спортивное обучение детям, и учреж-
дение "Jõhvi Sport", управляющее всеми волостными спортив-
ными сооружениями. Руководители этих учреждений были 
избраны на конкурсной основе и вступят в должность в мае.

- Интерес к этим вакансиям оказался на удивление высо-
ким: четыре человека баллотировались на пост директора 
спортшколы, а на должность руководителя "Jõhvi Sport" пре-
тендовали шесть человек, - сказала помощник волостного 
старейшины Ингрид Спитц. По ее словам, все кандидаты соот-
ветствовали требованиям, из-за чего комиссии было непросто 
принять решение.

- Можно сказать, что избранный директором спортшколы 
идавирусец Тоомас Ныммисте отличался от других тем, что у 
него было очень четкое видение управления учреждением. Он 
выстроил свои мысли в виде задачи из семи этапов и в случае 
каждой задачи пояснил, как он намеревается ее выполнить, 
- объяснила Спитц победу Ныммисте. - Кроме того, конечно, 
у него есть соответствующее образование и опыт работы в 
сфере спорта. По мнению нового директора, следует увели-
чить количество воспитанников спортивной школы и начать 
обучение какой-нибудь новой спортивной дисциплине.

Руководитель учреждения, которое будет управлять спор-
тивными объектами, Айнар Сепник родом из Ляэне-Вирумаа. 
По словам Спитц, он был избран потому, что Сепник руководил 
аналогичным учреждением в своем уезде, а также работал 
помощником волостного старейшины и курировал спорт в 
волости Виру-Нигула, руководит спортивным клубом и орга-
низовал несколько спортивных мероприятий.

- Сфера деятельности руководителя учреждения, управля-
ющего спортивными объектами, очень широкая, обслуживать 
надо различные спортивные сооружения - от нового стадиона 
до трасс для диск-гольфа. Поскольку это совершенно новое 
учреждение, очевидно, налаживание работы займет некото-
рое время, - сказала Спитц. Она выразила надежду, что оба 
избранных руководителя будут хорошо справляться со своей 
работой и сфера спорта будет успешно развиваться.

"ЙТ"

Оператор дорог и зеленых зон 
станет известен летом
Волостное управление объявило новый 
тендер по уходу за волостными дорогами 
и зонами зеленых насаждений в 2022-2026 
годах; территория волости в тендере поде-
лена на восемь частей.

- Тендер является международным, потому 
что сумма, рассчитанная на четыре года, боль-
шая, - сказал специалист по хозяйственным 
вопросам и предпринимательству волост-
ного управления Арно Упрус. По его словам, 
предложения должны поступить к концу мая, 
а договор, вероятно, будет подписан в июне.

В тендере волость поделена на восемь зон 
обслуживания. Город поделен на две части, т.е. 
южный и северный районы, которые разделены 
проходящей через город железной дорогой.

- Мы подумали, что, может быть, некая 
фирма по озеленению будет заинтересована 
только в уходе за газонами, поэтому также 
предлагаем такую возможность, - пояснил 
Упрус.

Так же в сел ьской местности тендер 
поделен на две зоны обслуживания и, как 

и в городе, объявлен отдельный тендер на 
уборку снега и отдельный - на уход за зеле-
ными насаждениями.

- Здесь теперь возможны все варианты - в 
тендере может победить одно крупное пред-
приятие или и вовсе несколько малых фирм, 
- сказал Упрус. Поскольку это международ-
ный тендер, не исключено, что здесь захочет 
работать, например, латвийская или поль-
ская фирма, хотя это весьма маловероятно.

- На самом деле Йыхвиская волость такая 
маленькая, что по европейским меркам это 
было бы по силам какому-нибудь микропред-
приятию с примерно полусотней сотруд-
ников. Это в случае, если выиграет одно, 
так сказать, большое и хорошее - акцент 
на слове хорошее - предприятие. Но если 
тендер выиграют восемь фирм, то можно 
будет сказать, что по своему размеру это 
будут нанопредприятия, - сказал Упрус. Он 
выразил надежду, что тендер пройдет гладко 
и его результаты не будут оспорены, так как 
споры затянут заключение договора.

- Нам хотелось бы все же заключить дого-
вор летом, чтобы к зиме мы подошли с уверен-
ностью, что у нас есть операторы дорог и улиц, 
- сказал Упрус. Он добавил, что в таком случае у 
фирм еще будет время провести необходимые 
приготовления к зимним работам.

Волостное управление объявило новый 
тендер по у ходу за дорогами и улицами, 
поскольку заключенный в начале года дого-
вор с ТОО "N&V" на содержание дорог и 
улиц продлился всего месяц.

Причин для расторжения договора было 
несколько: одна из них заключалась в том, что 
"N&V" направило волостному управлению 
письмо, в котором выразило желание пре-
кратить обслуживание улиц города Йыхви, 
и волостное управление удовлетворило эту 
просьбу. Другой причиной послужило то, что 
волостное управление и жители волости были 
недовольны содержанием дорог в очень снеж-
ную зиму.

"ЙТ"

Контейнер для отходов упаковки 
не предназначен для других отходов

Председатель Йыхвиского отделения  "Naiskodukaitse" 
Катрин Ханнов благодарит  Марис Тоомель и Валло Реймаа за 
участие в благотворительной акции "Anname au!". Фото: частный архив

  Ф О ТО Н О В О С Т Ь

Алутагузеская дружина "Кайтселийта" торжественно отметила 15-летие 
сотрудничества с финской ассоциацией унтер-офицеров Кюменлааксо. 
Сообща организовывали соревнования по стрельбе и мотивационные 
походы. По случаю юбилея во дворе дружины была посажена голубая 
ель. На мероприятии также выступил министр обороны Калле Лаанет. 

Почему общественный контейнер для отходов 
упаковки зачастую переполнен? Если контей-
нер заполнен бытовыми отходами, места для 
упаковки уже не остается.

Многие люди правильно сортируют отходы и 
используют специальные контейнеры для утилиза-
ции упаковки, но, к сожалению, есть и те, кто имеет 
обыкновение выбрасывать в контейнер для упаковки 
бытовые и строительные отходы. Тот, кто оставляет 
такие неподходящие отходы в общественных кон-
тейнерах для отходов упаковки или рядом с ними, 
рискует получить штраф в размере до 800 евро.

Если упаковочные отходы отсортированы 
правильно, т.е. в соответствии с инструкциями по 
сортировке, и помещены в контейнер для утилиза-
ции упаковки, то они поступят во вторичное исполь-
зование. А вот смешанные с бытовыми отходами 
и испачканные упаковочные отходы не всегда воз-
можно отправить на переработку, в лучшем случае их 
можно использовать как топливо из бытовых отхо-
дов. Очень плохо, если упаковка испорчена из-за 
того, что контейнер используется не по назначению.

Старые игрушки, одежду, шины, электронные 
приборы, мебель, подгузники и другие бытовые 
или строительные отходы ни в коем случае нельзя 
выбрасывать в контейнер для упаковки. Мусор необ-
ходимо сортировать и выбрасывать бытовые отходы 
в соответствующий контейнер, а крупногабаритные 
и опасные отходы вывозить на свалку.

Если в контейнере для упаковки обнаружатся 
неправильные отходы, он не будет опорожнен, 
поскольку по ходу маршрута по опустошению 
контейнеров для упаковки в мусоровоз собирается 
только упаковка. В этом случае придется дождаться 
опорожнения содержимого этого контейнера во 
время маршрута по утилизации бытовых отходов, 
а тем временем контейнер может начать перепол-
няться, и отходы будут загрязнять окружающую 
среду. Если контейнер заполнен, следует найти для 
отходов упаковки другой контейнер или дождаться, 
когда мусоровоз опорожнит полный контейнер. 
Мешки с упаковкой нельзя оставлять рядом с кон-
тейнером, так как птицы и животные могут их разо-
рвать и разбросать мусор вокруг.

Кроме того, следует отметить, что листовое 
стекло (оконное стекло) нельзя выбрасывать в кон-
тейнер для стеклянных отходов или оставлять рядом 
с ним, так как химический состав листового стекла 
и стеклянной тары различен и листовое стекло не 
может быть повторно использовано для производ-
ства стеклянных бутылок.

Сохраним окрестности наших домов чистыми! 
Каждый из нас несет ответственность перед окру-
жающей средой.

Светлана ЮРГЕНС,
специалист волостного управления по 

окружающей среде

Фото: частный архив
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- На ваш взгляд, что изменилось 
в культурной жизни волости за 16 лет?
- Культурная картина здесь всегда была пестрая, 
действовали согласно возможностям и в соот-
ветствии с потребностями времени.

На работу в Йыхвискую волость я пришла 
в 2006 году, когда все культурные учреждения 
были отдельными и у каждого была своя адми-
нистрация. В то время мы начали объединять 
культурные учреждения под одной крышей - сна-
чала с центром интересов объединились обще-
ственный дом и Таммикуский народный дом, 
затем молодежный центр и, наконец, дом науки 
и творчества. Не только дома были объединены, 
а вся деятельность стала совместной. Подумали 
тогда, что единое руководство и сотрудничество 
будут полезны для развития культурной жизни. 
Даже специалиста в сфере культуры или помощ-
ника старейшины в соответствующей области 
уже много лет в волости не было. Точно так же 
были объединены все спортивные учреждения, 
но они как единое целое не удержались.

- Какие культурные коллективы 
действуют в Йыхви?
- Можно сказать, что у нас действуют семь взрос-
лых, так сказать, представительских коллективов, 
которые выступают на волостных мероприятиях 
и представляют нас за пределами волости. Это 
Йыхвиский биг-бенд, женские группы народного 
танца "Gevi" и "Tammiku", смешанный ансамбль 
народного танца "Jõhvikamoos", Таммикуский 
смешанный ансамбль, хор "Kirderanniku" и 
песенный ансамбль "Русская песня". Кроме 
того, собственные коллективы работают при 
национальных обществах, у нас есть два театра - 
"Tuuleveski" и театр кукол "Lepatriinu". Также есть 
еще хорошие детские коллективы, представи-
тели которых украшают волостные мероприятия. 

Действуют деревенские общества. Так что дея-
телей и популяризаторов культурной жизни 
хватает. Могу сказать, что йыхвисцы - активные 
участники самодеятельности, но определенно 
можно быть еще более активными.

- Какие начинания за это 
время зародились в Йыхви?
- Их было немало. Определенно, ярмарка ремесел 
"Viru Nikerdaja", которая переросла в Михайлов-
скую ярмарку, новогодний бал, который, к сожа-
лению, в последние пару лет из-за коронавируса 
отменялся. Мы начали организовывать в Йыхви 
фестиваль уездных школьных театров, мы сохра-
нили чествование погибших в Освободительной 
войне в годовщину республики и День победы, а 
также чтим память депортированных, проводя 
церемонии около мемориальных камней. Много 

Проект PÖFF
С января по ноябрь в Ида-Вирумаа проходит пилотный 
проект PÖFF по обучению участников работе в составе 
съемочных групп аудиовизуальных проектов (фильмов, 
сериалов, рекламных роликов), снимаемых в Ида-Виру-
маа, в качестве различных технических специалистов 
и работников среднего звена.

- Интерес к обучению был очень высоким, на 60 
мест подали заявки 253 человека, - сказала коорди-
натор Вируского кинофонда Пийа Тамм.

Участников проекта ознакомили прежде всего с 
основами кинопроизводства, структурой и иерархией 
съемочной группы, распределением обязанностей, 
различными аспектами специальностей, их точками 
соприкосновения на съемочной площадке, то есть 
взаимодействием. Также участники узнают, как люди 
с разными навыками могут применить свои знания и 
услуги предприятий в процессе кинопроизводства.

Кроме того, обучение включает в себя практиче-
ские занятия, например, для ассистентов производства, 
ассистентов на съемочной площадке и ассистентов 
осветителей. Научатся тому, как находить и фотогра-
фировать новые захватывающие места для съемок и 
актеров массовки. Другими словами, подготовят людей, 
которые смогли бы в качестве вспомогательной силы 
участвовать в создании фильмов и обладали бы необ-
ходимыми для этого навыками.

Проект финансирует Министерство финансов из 
средств программы поддержки регионального раз-
вития.

"ЙТ"

Йыхвисцы 
неравнодушны к культуре

На окраине Йыхви 
появится бизнес-
инкубатор с 
киностудией
На территории Йыхвиского бизнес-парка плани-
руется построить две киностудии и необходимые 
дополнительные здания, которые будут способство-
вать развитию здесь киноиндустрии. Проект, перво-
начальное название которого "Создание цифрового 
и мультимедийного инкубатора со студиями", при-
зван разнообразить экономику уезда при поддержке 
фонда справедливого перехода.

- Пока неясно, как именно будет называться этот 
новый центр. Когда построим здания, тогда объявим 
конкурс на название, - ответил на вопрос, появится ли 
в Йыхви свой Голливуд, член правления ЦУ "Ida-Viru 
investeeringute agentuur" Теэт Куусмик.

Так что же на самом деле планируется построить?
- Планируется построить пару студий, где можно 

будет снимать, а также склады и другие необходимые 
здания, размером около 5000 квадратных метров, - ска-
зал Куусмик. Он отметил, что помимо непосредственно 
киносъемок в этом центре могли бы осуществляться 
и другие виды деятельности, поддерживающие кино-
производство и связанные со сферой информационных 
технологий, такие как обработка музыки и фильмов, 
создание виртуальной реальности, анимационные 
проекты и многое другое. 

К проектированию зданий планируют приступить в 
мае, так как финансирование из фонда справедливого 
перехода ЕС начнется в конце года, и, если все пойдет 
хорошо, то в начале нового года уже можно будет объ-
явить тендер на строительство. Куусмик уточнил, что 
на данный момент невозможно точно сказать, сколько 
может стоить этот проект, но предполагаемая стои-
мость составляет около 10 миллионов евро.

- Мир кино и цифровых технологий быстро растет, 
и Йыхви хочет занять свое место в этой нише. В этой 
отрасли крутятся большие деньги и зарплаты тоже 
приличные, - сказал Куусмик.

После создания в бизнес-парке инкубационного 
центра Ида-Вируский центр предпринимательства 
(IVEK) займется организацией его рекламы для кине-
матографистов, а в сотрудничестве с партнерами будут 
запущены программы, соответствующие специализи-
рованным стартап-компаниям. Ида-Вируский кинофонд 
станет продавать уезд как место, где можно снимать 
крупные кинопроекты, но предпосылкой этого явля-
ется наличие необходимой инфраструктуры, т.е. студий.

Создание инкубационного центра для кинопро-
изводства является крупным проектом сотрудниче-
ства, в котором участвуют, помимо бизнес-парка, IVEK 
и кинофонда, также создаваемый центр креативной 
экономики, "Tehnopol", местное самоуправление и 
кинопродюсеры.

"ЙТ"

Согласно планам, через несколько лет в Йыхви 
могли бы работать центр креативной эконо-
мики и киностудия, что разнообразило бы 
выбор рабочих мест в уезде.

Чтобы получить хорошие идеи о том, как 
должны начать работать вышеупомянутые пред-
приятия, представители волостной управы вместе 
с сотрудниками Ида-Вируского центра предпри-
нимательства (IVEK) и Йыхвиского бизнес-парка 
посетили аналогичные предприятия в Финляндии, 
Исландии и Швеции. Посетили, к примеру, сток-
гольмский центр развития "Epicenter", киносту-
дию Тролльхеттана и встретились с представите-
лями регионального кинофонда Вестра-Гёталанда.

- Цель состоит в том, чтобы ознакомиться с 
передовым европейским опытом и использовать 
его в местной инициативе, - сказала волостной 
старейшина Марис Тоомель. Она констатировала, 
что это отрасль экономики, в которой движутся 
большие деньги и создание которой оживит эко-
номику Йыхви и региона в целом, а также обе-
спечит работой местных жителей. Волостной 
старейшина также отметила, что расходы на 
поездки в Швецию и Исландию покрываются 
не из волостного бюджета, их оплачивает IVEK 
за счет субсидии из ида-вируской программы.

РОЖДЕНИЕ ИДЕИ
Возглавляющая проект креативной экономики и 
киноиндустрии при Ида-Вируском центре пред-
принимательства Пийа Тамм пояснила на мартов-
ском заседании волостного собрания причины 
создания инкубатора креативной индустрии: по 
инициативе Фонда справедливого перехода были 
нанесены на карту узкие места уезда, которыми 
необходимо заняться; своими мыслями в этой 
работе поделились представители 43 фирм.

- Решили, что надо разнообразить экономи-
ческую модель уезда, создать привлекательные 

рабочие места для молодежи, привлечь больше 
женщин в сферу предпринимательства, - перечис-
лила Тамм. Одним из возможных решений выше-
перечисленных тем является предложение здесь 
различных услуг, связанных с кинопроизводством.

Когда в уезде снимается какой-нибудь фильм, 
то задействованным в съемках людям нужны раз-
личные услуги, от транспорта и организации пита-
ния до косметических и медицинских услуг. Все 
это могут предложить местные предприятия. И 
если бы в этом регионе имелся также подходящий 
ангар для киносъемок, то есть студия, это озна-
чало бы, что все больше фильмов можно было бы 
снимать на месте.

По словам Тамм, проект киноиндустрии в 
уезде возникает не на пустом месте. Предвари-
тельной работой здесь можно считать создание 
в Ида-Вирумаа в 2013 году первого в Эстонии 
кинофонда, одним из учредителей которого явля-
ется Йыхвиская волость.

- Можно также сказать, что 
и это предприятие возникло не 
на пустом месте: фильмы в Ида-
Вирумаа снимаются с 1960-х 
годов, - сказала Тамм. В 2019 
году предприятие набрало обо-
роты благодаря государствен-
ной поддержке.

Тамм отметила, что искренне считает Ида-
Вирумаа лучшим регионом Эстонии для кино-
производства: "Я получала подобные отзывы от 
разных кинопродюсеров как из Эстонии, так и 
из-за рубежа".

По словам Тамм, кинодеятелей не пугает Ида-
Вирумаа, им интересны здешние нестандартные 
решения в городской картинке, очень разнообраз-
ная природа, которая их вдохновляет.

Тамм сказала, что наши собственные пред-
приятия выигрывают от того, что кинокомпании 

выбирают Ида-Вирумаа в качестве места для 
съемок. "Сюда приезжали съемочные команды 
численностью до 80 человек, и это были интерна-
циональные коллективы, - рассказала Тамм. - Для 
уезда это также означает рост престижа, газета 
"Põhjarannik" всегда пишет, когда сюда приезжают 
снимать фильмы и когда эти самые фильмы выхо-
дят на экран".

ИНТЕРЕСНО ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
Сфера кино очень привлекательна для молодежи, 
и в более широком смысле это развивающаяся 
отрасль, в которую по всему миру инвестируются 
миллионы евро.

Балтийский колледж медиа и кино и Ида-
Вирумааский центр профессионального образова-
ния сотрудничают, чтобы больше вовлекать моло-
дежь в кинопроизводство. Также есть желание 
сделать кинолагеря для молодежи регулярными.

Пийа Тамм сказала, что 
Ида-Вируский кинофонд уже 
имеет очень хороший опыт в 
этой области, в общей сложно-
сти был поддержан 21 проект, 
связанный с разноликим кино, 
а это означает, что в уезде есть 
немало людей, которые уже уча-
ствовали в кинопроизводстве и 

имеют опыт оказания услуг кинематографистам.
Среди поддержанных проектов Тамм отме-

тила успех клипа на песню "Für Oksana" в испол-
нении nublu и Game Boy Tetris. Это был и успеш-
ный интеграционный проект, и повод приехать и 
открыть для себя Ида-Вирумаа.

Кинофонд также поддержал съемки недавно 
вышедшего в прокат фильма "Аптекарь Мельхиор", 
который снимали в Нарве и Пуртсе.

Эрика ПРАВЕ

Директор центра культуры и интересов Анне Уттендорф, которая вот уже шестнад-
цать лет руководит культурной жизнью Йыхви, в мае приступит к работе в должности 
специалиста Центра развития народной культуры в Ида-Вирумаа. В нижеследующем 
интервью она вспоминает о культурных событиях в волости.

разных традиций, если оглянуться. Мы исполь-
зовали каждую возможность, чтобы привезти 
сюда выставки и концерты, которые проводятся 
в других уголках Эстонии. Одно дело пригласить, 
другое - организовать прием и провести здесь эти 
мероприятия. Так, йыхвисцы смогли посмотреть 
выставку в контейнере о событиях 1991 года, при-
ветствовали прибытие бронепоезда на железно-
дорожную станцию и приняли участие в респу-
бликанских мероприятиях "Eesti 100". Можно 
сказать, что многое зависит от организаторов, 
конечно, было бы проще не приглашать их сюда, 
но все же хочется, чтобы мы тоже участвовали во 
всем интересном.

- Какие начинания были 
особенно близки вашему сердцу?
- Может быть, концертная программа состо-
явшегося прошлым л етом, 20 августа, празд-
ника "Armsale Eestile" ("Любимой Эстонии") 
была такой, что можно назвать это успехом. 
Было много участников и зрителей, прекрасная 
атмосфера и хорошее праздничное настроение. 
Летние вечера в парке тоже были великолепны. 
Они стали возможны благодаря обустройству в 
парке эстрады. Из-за коронавируса нельзя было 
проводить мероприятия в помещениях, и люди с 
удовольствием приходили в парк, наслаждались 
музыкой и танцевали. Это было здорово.

- Последним мероприятием в волости, в орга-
низации которого вы поучаствуете, будет День 
Йыхви?
- Да, 18 июня мы отмечаем 30-летие восстанов-
ления прав города Йыхви. Мы планируем увле-
кательные мероприятия в течение всего дня: 
утром - спортивные мероприятия, например, 
уличный баскетбол. А вечером на музыкальной 
площадке выступят ансамбль "Svingers" и вокаль-
ный ансамбль "Bliss". Надеемся, что все задуман-
ное удастся и жители Йыхви примут участие в 
приятном культурном мероприятии. Приглаша-
ются все!

Эрика ПРАВЕ

Анне Уттендорф. Фото: частный архив

Появятся новые рабочие места

Помимо киноиндустрии, раз-
вивают также центр креативной 
экономики, сфера деятельности 
которого безгранична - от руко-
делия до виртуальной реаль-
ности, что дает возможность 
развивать в уезде малый бизнес.
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Центральная библиотека поблагодарила лучших 
авторов конкурса эссе и сочинений мероприя-
тием с музыкой, танцами и поэтической битвой.

Организатор "Noorteürrar" и менеджер по разви-
тию центральной библиотеки Тийа Линнард поблаго-
дарила все школы, принявшие участие в конкурсе. "Я 
не просто благодарна, я глубоко благодарна ученикам 
и их наставникам за проделанную работу и прило-
женные усилия", - отметила она.

Молодежную писательницу Берит Соотак, 
входившую в состав жюри конкурса эссе "Чтение 
опасно?", конкурсные работы смогли удивить. "Я 
очень приятно удивлена письменной речью и идеями 
молодых людей и снимаю шляпу перед некоторыми, 
потому что я давно не читала таких оригинальных 
мыслей, - сказала она. - Правда, ребята большие 
молодцы! Общее впечатление в итоге осталось очень 
и очень хорошее. Я даже не помню, умела ли я в гим-
назии так бегло писать и излагать свои мысли, и умею 
ли я и сейчас так хорошо это делать".

МАКСИМУМ БАЛЛОВ И ОЖИДАНИЯ
Соотак не удивится, если публика и впредь услышит 
имя победившего в конкурсе учащегося Йыхвиской 
гимназии Ханнеса Люйде. "Я не только поставила ему 
максимальные баллы в каждой оценочной категории, 
но его владение языком и способность связывать 
мысли превзошли все мои ожидания. Если это дей-
ствительно написано только им - и имею в виду это 

как настоящий комплимент, - то я хотела бы похва-
лить его лично. Он видит более полную картину, и 
именно это его большое преимущество. Конечно, он 
также талантливый писатель, и я не удивлюсь, если в 
будущем увижу его имя в газете или даже на обложке 
книги. Потрясающе!"

О занявшей второе место ученице Ийзакуской 
гимназии Лауре Йоханне Каск Соотак сказала, что 
она очень хорошо пишет. "Ее литературный язык 
очень красивый и чистый, оригинальность идеи - 
девять баллов из десяти, общее впечатление тоже 
хорошее".

В работах учащегося Ийзакуской гимназии Рай-
нера Куслапа, занявшего третье место, и ученицы 
Йыхвиской гимназии Таисии Якубовой, получившей 
поощрительную награду, Соотак подчеркнула вло-
женный в них личный опыт. "Они оба рассказывают 
о своем собственном опыте, и мне очень понравился 
такой личный подход".

ПРОВОКАЦИЯ И СЛЕЗЫ ОТ СМЕХА
Член жюри поэт Юрген Роосте также похвалил уче-
ницу Йыхвиской гимназии Карину Тоотс, которая 
получила специальный приз. "Она пишет с чувстви-
тельным социальным нервом".

Эссе ученицы Йыхвиской гимназии Ангелики 
Хайнацкой, также получившей специальный приз, 
Берит Соотак охарактеризовала как в хорошем 
смысле провокационное. "Ее сочинение заставило 

Как дамы готовятся к конкурсу на 
звание "Бабушка уезда"? Надо при-
знать, очень серьезно. Например, 
если в шкафу не найдется подходя-
щей обуви к праздничному платью, 
то одна из участниц отнесет празд-
ничную обувь и платьевую ткань 
сапожнику, а тот обклеит туфли 
розовой тканью в белый горошек.

Или другой пример: в туре, где 
самопрезентация включала предло-
жение блюда собственного приго-
товления, на стол жюри были постав-
лены бутерброды, пирожные, торт, а 
также домашние заготовки.

И еще одно доказательство: 
дамы разыграли известную сказку 
с участием двух Красных Шапочек, 
и все актеры серьезно потрудились 
над своим сценическим образом. 
Костюмы были безупречны, а аксес-
суары, можно сказать, идеальны. У 
охотника была собака (из ящика 
с игрушками внучки), лупа с под-
светкой для рассматривания сле-
дов и ружье (как настоящее). Волк, 
который на этот раз был добрый, 
был одет в серое кружевное платье, 
с настоящими лапами и острыми 
клыками. И так далее. Во всяком 
случае, зрителям очень понравилось. 

И зрителей в этот раз было много. 
"Два года ведь не было праздника, 
а людям он очень нужен", - сказала 
Тоони Роозимяги, которую выбрали 
любимицей публики. По ее словам, 
выбор "Бабушки уезда" был отлич-
ной затеей, которая предложила 

хорошее развлечение и возможность 
потанцевать.

Организующая выборы "Бабушки 
уезда" Хели Вяхк сказала, что в кон-
курсе приняли участие пять дам в воз-
расте от 66 до 78 лет, каждая участ-
ница получила признание и были 

выбраны как самая очаровательная 
дама, так и Леди Улыбка.

Звания "Бабушка уезда" удостои-
лась Сирье Ныммелоо из Тойлаской 
волости. Сердца публики покорила 
Тоони Роозимяги из Йыхви.

"ЙТ"

"Бабушки уезда" подготовились серьезно

Сообщение о введении в действие детальной пла-
нировки недвижимости Pargi tn 46 и прилегающей 
территории в городе Йыхви

Йыхвиское волостное управление распоряжением 
нр. 363 от 5 апреля 2022 года ввело в действие деталь-
ную планировку недвижимости Pargi tn 46 и прилега-
ющей территории в городе Йыхви.

Планировочная территория включает в себя 
два земельных участка в городе Йыхви - Pargi tn 46 
(25301:008:0082, коммерческая земля 100%, площадь 
4644 м²) и частично Pargi tänav L10 (25301:013:0069, 
транспортная земля 100%, площадь 6801 м²), из них 
на планировочную территорию приходится ок. 990 
м². Транспортная земля включена в планировочную 
территорию только в связи с необходимостью опреде-
ления доступа к земельному участку Pargi 46. Площадь 
планировочной территории ок. 0,56 га. Планировочная 
территория находится над выработками. Планируе-
мый участок граничит с участками недвижимости: на 
севере - Pargi tänav L10 (25301:013:0069, транспортная 
земля 100%, площадь 6801 м²), на востоке - Pargi tn 48 
(25301:008:0093, коммерческая земля 100%, площадь 
7012 м²), на юге и западе - Йыхвиский городской парк 
(25301:008:0123, земля общего пользования 100%, пло-
щадь 277257 м²) и Pargi tn 44 (25301:008:0072, земля 
под жилой застройкой 50%, земля под общественными 
строениями 50%, площадь 3007 м²). Целью детальной 
планировки является изменение назначения земли с 
коммерческой земли на землю под многоквартирным 
домом, определение зоны застройки и права на стро-
ительство многоквартирного дома. В решении деталь-
ной планировки предполагается строительство жилого 
дома с четырьмя надземными и одним подземным эта-
жом. Максимально разрешенная площадь застройки 
здания составляет 1161 м² (1/4 площади участка), а отно-
сительная высота - не более 15 м над землей. Помимо 
многоквартирного дома, на участке Pargi tn 46 разре-
шается возвести не более трех построек, для которых 
необязательно разрешение на строительство (мусор-
ный домик, детский игровой домик, беседка и т.п.). Зда-
ния должны иметь площадь застройки не более 20 м² и 
высоту до 5 м. В ходе планировки также будут решены 
вопросы подключения объекта к инженерным сетям, 
подъездные пути и принципы организации дорожного 
движения и озеленения. Цель составляемой детальной 
планировки согласуется с общей планировкой воло-
сти Йыхви (введена в действие постановлением нр. 
127 Йыхвиского волостного собрания от 18.07.2013). В 
соответствии с общей планировкой ведущей целью зем-
лепользования планировочной территории является 
"земля под многоквартирное жилье" (EK). Распоряже-
нием нр. 182 Йыхвиского волостного управления от 25 
января 2022 года детальная планировка была принята и 
отправлена на публичную экспозицию. Публичная экс-
позиция детальной планировки проходила с 21 февраля 
по 7 марта 2022 года в здании Йыхвиского волостного 
управления и в Йыхвиской центральной библиотеке. 
Письменных замечаний во время публичной экспо-
зиции детальной планировки представлено не было. 
С решением детальной планировки и материалами 
производства можно ознакомиться также на сайте Йых-
виской волости: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / 
Detailplaneeringud / Dokumendihalduse planeeringute 
register / DP-168.

***

Сообщение об инициировании составления общей 
планировки и стратегической оценки воздействия 
на окружающую среду, сопутствующего реализации 
планировки

Йыхвиское волостное управление сообщает, что 
решением №57 Йыхвиского волостного собрания от 21 
апреля 2022 года инициировано составление общей 
планировки Йыхвиской волости и стратегической 
оценки воздействия на окружающую среду, сопут-
ствующего реализации планировки.

Действующая общая планировка Йыхвиской 
волости (введена в действие постановлением №127 
Йыхвиского волостного собрания от 18.07.2013) к насто-
ящему моменту действует девять лет, и в течение этого 
времени изменились как законодательство и экономи-
ческая ситуация, так и ожидания от среды обитания. 
Общая планировка нуждается в модернизации и обнов-
ленном подходе к формированию пространственного 
развития волости.

Цель составления общей планировки Йыхвиской 
волости - определение принципов и направлений 
уравновешенного пространственного развития всей 
волостной территории, определение общих условий 
использования и строительства для суши и водоемов, 
а также решение задач, установленных в §75 Закона о 
планировании.

Составляемая общая планировка должна стать для 
местного самоуправления содержательным докумен-
том стратегического развития для создания качествен-
ной жизненной и экономической среды.

В соответствии с п. 2 р. 1 §33 Закона об оценке воз-
действия на окружающую среду и о системе управления 
окружающей средой, одновременно с составлением 
общей планировки надо составить стратегическую 
оценку воздействия на окружающую среду, сопутству-
ющего реализации планировки. В соответствии с р. 2 
§55 Закона о планировании, основанием для составле-
ния общей планировки является Ида-Вируская уездная 
планировка 2030+.

Инициирует составление общей планировки и 
стратегической оценки воздействия на окружающую 
среду и вводит их в действие Йыхвиское волостное 
собрание. Организует составление общей планировки 
и стратегической оценки воздействия на окружающую 
среду Йыхвиское волостное управление.

С решением об инициировании составления 
общей планировки и стратегической оценки воздей-
ствия на окружающую среду можно ознакомиться на 
домашней странице Йыхвиской волости: www.johvi.ee.

ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ

Участницы конкурса "Бабушка уезда" перед сказочным туром, 
где показали историю о Красной Шапочке. Фото: Эрика ПРАВЕ

Победители конкурса эссе и 
сочинений на "Noorteürrar"

Специальные премии получили Ангелика Хайнацкая и Карина Тоотс, 
победителем стал Ханнес Люйде. Фото: Эрика ПРАВЕ

меня неистово смеяться, а иногда даже плакать 
от смеха. Как вообще можно написать такой 
провокационный текст? Нет, это не критика, 
я действительно удивлена, что есть молодые 
люди с таким мировоззрением. И хотя я и не 
должна прямо соглашаться с эссе, а оценивать 
общую картину, то, читая ее текст, мне было 
довольно сложно оставаться беспристрастной, 
потому что я не могла согласиться ни с одним 
из ее утверждений. Так что она молодец - она 
вызвала во мне эмоции, и я с удовольствием 
посмеялась".

Помимо Берит Соотак и Юргена Роосте, 
29 присланных на конкурс эссе оценивали жур-
налист "Северного побережья" Сирле Соммер-
Калда, волостной старейшина Марис Тоомель 
и председатель жюри "Virumaa kirjandusauhind 
2021" ("Вирумааская литературная премия - 
2021") Этти Кагаров.

ЕДИНОГЛАСНОЕ РЕШЕНИЕ
На организованный для учащихся 8-9-х клас-
сов конкурс сочинений "Почему я не читаю?" 
поступило 23 работы, которые оценивали 
главный инспектор Языкового департамента 
в Ида-Вирумаа Марге Мяги-Пусс, помощник 
йыхвиского старейшины Ингрид Спитц, заве-
дующая Силламяэской библиотекой Эльвира 
Сидорова, директор Йыхвиской центральной 
библиотеки Эве Коттизе и руководитель по 
работе с детьми Реэт Калдур.

- Огромное спасибо жюри конкурсов, - с 
благодарностью сказала Линнард. - Работа у них 
была не из легких. Оценивать всегда нелегко.

Единогласным решением членов жюри 
победителем был признан ученик Ахтмеской 
основной школы Георгий Свереняк (руководи-
тель - учитель Нина Горшкова). Второе место 
досталось ученице Йыхвиской основной школы 
Лизетте Уусталу, ученицы той же школы Лисанн 
Метсла и Карола Пургатс завоевали соответ-
ственно специальный приз и поощрительный 
приз; руководительницей девочек была учи-
тельница Кярт Каск.

- Молодые люди, принявшие участие в кон-
курсах, была замечательные, а выступавшие на 
"Noorteürrar" танцоры "Dance Box Studio", DJ 
Mario и неувядающий Юрген Роосте были 
просто неотразимы, - констатировала Тийа 
Линнард. - С такими исполнителями любое 
мероприятие ждет успех.

"ЙТ"
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Конкурс детской песни "Laulukevad" ("Песенная весна") 
- волостное культурное мероприятие с самой долгой исто-
рией - вывел на сцену маленьких и больших солистов.

- Организация детских певческих конкурсов в Йыхви 
имеет очень долгую историю, можно даже сказать, что это 
делалось всегда, - сказала руководитель центра культуры 
и интересов Анне Уттендорф. По ее словам, в "Песенной 
весне" был полуторагодичный перерыв из-за коронавируса, 
и поэтому солисты, которые пришли выступать, в этот раз 
были особенно взволнованны.

- Многие из поющих детей нам знакомы, сейчас, после 
перерыва в полтора года, можно сказать, что они настолько 
выросли, что мы не сразу их узнали, - отметила Уттендорф.

По мнению жюри лучшими солистами нынешнего песен-
ного конкурса были:

среди трех-четырехлетних - Мила Кузнецова из вокаль-
ной студии "Yes", среди пяти-шестилетних - Кристьян Каар-
лып из вокального кружка центра культуры и интересов, в 
конкуренции 7-8-летних исполнителей победила Кристель 
Мяэ из вокального кружка основной школы, в том же вокаль-
ном кружке занимаются также Даниэль Оливер Тренхольм, 
ставший лучшим среди детей 9-10 лет, и Кармен Сасс, побе-
дившая в конкуренции детей 11-12 лет. Среди 13-15-летних 
исполнителей первое место заняла Инес Рейси, которая 
занимается в вокальном кружке центра культуры и интере-
сов. В конкуренции 16-17-летних победа досталась Ксении 
Клименковой, а среди 18-19-летних лучшей признали Софию 
Назарову - обе представляли Йыхвискую гимназию.

"ЙТ"

Традиционно весна в музыкальной школе - 
это время, когда учащиеся могут продемон-
стрировать, чему они научились за зиму, на 
различных конкурсах; ниже мы дадим обзор 
прошедших конкурсов.

Всего в конкурсе Эстонского союза музы-
кальных школ "Лучший молодой инструмен-
талист - 2022" приняли участие пятнадцать 
учеников Йыхвиской музыкальной школы по 
классу аккордеона, гитары и скрипки, занявших 
призовые места в региональных отборочных 
турах и прошедших в заключительный респу-
бликанский тур. Второй год подряд конкурс 
проводился в видеоформате из-за связанных с 
коронавирусом ограничений, но это ни в коей 
мере не уменьшило количества участников.

На региональном конкурсе гитаристов 
Йыхвискую музыкальную школу представляли 
аж 11 юных музыкантов. Первое место заняли 
Полина Петрова и Дмитрий Петров (педагог 
Вадим Никитин) и Анастасия Рябушенко (педа-
гог Инга Тагирова).

Второе место заняли Денис Савельев, Сте-
пан Квитковский, Марат Шаталов, Георгий 
Самарский, Лизетт Пуллеритс (педагог Инга 
Тагирова), а также Алиса Крылова и Маркус 
Ракетский (педагог Вадим Никитин). Никита 
Казаков (педагог Инга Тагирова) занял третье 
место.

В региональном конкурсе аккордеонистов 
Александра Ечевская заняла первое место, а 
Виталия Федосова (педагог Елена Паюсте) 
заняла второе место.

В региональном предварительном туре 
исполнителей на струнных инструментах Вик-
тор Христофоров (педагог Оксана Потапенко, 
концертмейстер Елена Ануфрикова) занял вто-
рое место, а Вера Федосова (педагог Оксана 
Потапенко, концертмейстер Лариса Шилова) 
заняла третье место.

Успешным для наших учащихся выдался 
также заключительный республиканский тур, 

в котором уже соревновались лучшие молодые 
музыканты, выбранные во всех регионах.

Анастасия Рябушенко заняла первое место, 
Александра Ечевская и Полина Петрова заняли 

второе место, Лизетт Пуллеритс, Георгий 
Самарский, Алиса Крылова, Дмитрий Петров, 
Никита Казаков заняли третье место.

Дипломантами конкурса стали Вера Федо-
сова, Виктор Христофоров, Виталия Федосова, 
Марат Шаталов, Маркус Ракетский и Степан 
Квитковский.

В конце апреля заключительные концерты 
конкурса вместе с вручением призовых кубков 
прошли уже в контактном формате в актовом 
зале Тартуского университета и в новом кон-
цертном зале Эстонской академии музыки и 
театра. Из учащихся Йыхвиской музыкальной 
школы возможность выступить на финаль-
ном концерте предоставилась Анастасии 
Рябушенко.

Хотя все с нетерпением ждут возможности 
снова принять участие в конкурсах, где можно 
выйти на концертную сцену и выступить вжи-
вую как для жюри, так и для зрителей, у фор-
мата видеоконкурсов все же имеется свой плюс. 
Это дало учащимся больше возможностей для 
участия в международных конкурсах, от кото-
рых иногда отказывались из-за утомительных 
поездок и транспортных расходов. Этой вес-
ной наши ученики участвовали в конкурсах, 
организованных латвийскими музыкальными 
школами.

Аккордеонистка Александра Ечевская 
(педагог Елена Паюсте) участвовала в XIX 
Международном конкурсе аккордеонистов в 
Науене, где заняла третье место.

Фортепианное трио учениц 1a класса в 
составе: Элизабет Тыниссаар, Эвника Сорока 
и Гюнель Рзаева (педагоги Елена Ануфрикова и 
Елена Громова) приняло участие во II Между-
народном конкурсе пианистов имени Оскара 
Строка в Даугавпилсе, где тоже заняло третье 
место.

Маргит РААГ,
директор музыкальной школы

Йыхвиска на чемпионате 
по тхэквондо
Спортсменка клуба тхэквондо "Kwon" Александра Светличная заво-
евала бронзовую медаль на чемпионате Европы в Хорватии.

Александра соревновалась в двоеборье в категории 16-17-лет-
них девушек весом до 58 кг. Она занимается под руководством 
тренера Николая Гринина.

На чемпионате Европы соревновались представители 23 стран, 
сборную Эстонии представляли 29 спортсменов, а по итогам сорев-
нований Эстония заняла в общем зачете седьмое место. В этом году 
членам сборной удалось установить рекорд - завоевано 20 медалей.

"ЙТ"

Мастера спортивной 
аэробики 
В середине апреля определились чемпионы Эстонии по спортивной 
аэробике.

Команда Йыхвиской спортивной школы в составе: Соня София 
Киблер, Лисандра Зворыгин и Николь Авсюкевич заняла третье место 
в соревновательном классе "Mini". В классе "Laste" лучшим среди 
мальчиков стал Олег Гойко. Также он вместе с Анной Щербиной занял 
первое место в соревнованиях смешанных пар. Первое место заво-
евали также в детском зачете в соревновательной категории "аэро-
степ", в эту команду входили Николь Кивест, Лаура Мехиде, Ярослава 
Бардина, Олег Гойко, Анна Щербина, Полина Цереб, Каролин Колде 
и Елизавета Рыжова. 

Детей тренирует Татьяна Тульская.
"ЙТ"

О спортивном клубе "Edu"
Шестеро юных спортсменов спортивного клуба "Edu" заняли призовые 
места на чемпионате Эстонии в Тарту среди спортсменов до 13 лет.
Среди девочек весом до 45 кг чемпионкой стала Хрисанна Элийза 
Пери с результатом 37 кг (рывок 14 кг, толчок 23 кг), Рахеэлика Аль-
мисте стала второй среди девушек весом до 55 кг с результатом 51 
кг (21+30).

Марта Тынурист выиграла чемпионат среди девушек весом до 
59 кг с результатом 71 кг (28 + 43). Мерти Хейн завоевала серебро в 
категории девушек весом до 64 кг с результатом 83 кг (34+49).

Среди юношей весом до 34 кг Арсений Воробьев занял второе 
место с результатом 40 кг (15+25).

Золотую медаль среди юношей весом более 81 кг завоевал Андри 
Вилдак, чей результат составил 61 кг (24+37).

С такими результатами команда девушек заняла бы второе место, 
а команда юношей - третье, если бы существовал такой официаль-
ный зачет.

Александр РУМЯНЦЕВ,
тренер клуба "Edu"

Еще о тяжелой атлетике
Представитель спортклуба "Olümpionik" Алексей Шпалов также уста-
новил восемь новых рекордов Эстонии в категории детей до 13 лет 
и занял первое место на соревнованиях по тяжелой атлетике в Албу. 
Соревнования были организованы спортивным объединением "Jõud", 
и Алексей был на них единственным представителем Ида-Вирумаа.

"ЙТ"

Конкурсная весна учащихся 
музыкальной школы

Анастасия Рябушенко заняла 
первое место как в региональном 
предварительном туре, так и в 
заключительном республиканском 
туре конкурса "Лучший молодой 
инструменталист - 2022" и получила 
возможность выступить на 
республиканском заключительном 
концерте. Фото: частный архив

"Песенная весна" 
собрала юных солистов

Фото: центр культуры и интересов

Ф О ТОХ Р О Н И К А

Новый отрезок Пуру теэ 2017 vs 2022. Фото: Калле ПЯРТ
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В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
•  СБ, 7.05 в 12.00 Театр "Tuuleveski".
 Спектакль для детей "Золушка".
• ПТ, 13.05 в 12.00
 Стендап-комедия "Flamingo". "Comedy Estonia".
• ВС, 15.05 в 17.00 Завершающий концерт сезона.
• СР, 18.05 в 11.00 Вильяндиский детско-
 юношеский театр "Reky". Спектакль для детей  
 "Memme musi".
• СР, 18.05 в 19.00 Оркестр Дмитрия Метлицкого 
 и Венский шоу-балет.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ
• 12.05 в 18.00 Мнемовикторина #raamatukoguviks.
 Информация по тел. 558 4247, Тийа Линнард.
• 4, 11, 18.05 с 16.00 до 18.00
 Мастерская рукоделия Герри.
 Информация по тел. 5382 7060, Герри Оргма.
• 7, 14, 21, 28.05 с 12.00 до 13.00
 Читальня тети Реэт.
 Информация по тел. 5382 7060, Реэт Калдур.

В ТАММИКУСКОМ НАРОДНОМ ДОМЕ
• 8 мая в 13.00 КОНЦЕРТ КО ДНЮ МАТЕРИ
 "Ema kallis ema, oled nõnda hea.."
 Выступают АЛЕКСАНДР ЛАСИКОВ & юные 
 йыхвиские вокалисты. Вход свободный.
 Автобус отправляется в 12.30 от Йыхвиского
 волостного управления.

ВЫСТАВКИ В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ 
• 4.05-30.05 - персональная выставка Рейна 
 Мересаара "Sini-Must-Valge" ("Сине-черно-белый").

К У Л ЬТ У Р Н А Я  А Ф И Ш А

Йыхвиское волостное управление распоря-
жением нр. 382 от 13 апреля 2022 г. ввело 
в действие детальную планировку недви-
жимости Jani и прилегающей территории в 
деревне Паюалузе Йыхвиской волости. Пла-
нировочная территория находится на гра-
нице деревни Паюалузе и поселка Таммику в 
Йыхвиской волости и в соответствии с общей 
планировкой Йыхвиской волости располо-
жена на компактно заселенной и имеющей 
обязательство о детальной планировке тер-
ритории, ведущей целью землепользования 
которой является "земля под индивидуаль-
ное жилье". Земельный участок представляет 
собой находящийся на пересечении Кирбу-
линна теэ, улицы Кастани и второстепенного 
шоссе Кохтла-Ярве - Кукрузе - Таммику луг 
без высокого озеленения. Планировочная 
территория не застроена, по ней проходит 
газопровод. Планировочная территория 
охватывает закрепленную недвижимость 
Jani (25201:003:0106, сельская коммерче-
ская земля 100%, площадь 2,39 га) в деревне 
Паюалузе, частично недвижимость Kastani 
tänav T12 (25101:001:0225, транспортная 
земля 100%, площадь 3585 м²) в поселке 
Таммику и недвижимость Kirbulinna tee T3 
(25101:001:0188, транспортная земля 100%, 
площадь 15371 м²) в деревне Паюалузе. Пло-
щадь планировочной территории - ca 3 га. 
Участок детальной планировки расположен 
на горном отводе шахты "Таммику". Плани-
ровочная территория граничит с участками 
закрепленной недвижимости: на севере - с 
дорогой Кохтла-Ярве - Кукрузе - Таммику 
93 (25201:002:0137, транспортная земля 
100%, площадь 39621 м²), на северо-вос-
токе - Vahepõllu (25101:001:0321, сельская 
коммерческая земля 100%, площадь 66756 
м²), на юго-востоке - Farmi (25201:003:0109, 
сельская коммерческая земля 75% и произ-
водственная земля 25%, площадь 23,66 га), 
на юго-западе - Matsi (25201:003:0105, сель-
ская коммерческая земля 100%, площадь 

9,16 га), на северо-западе - Kirbulinna tee 67 
(25201:002:0164, производственная земля 
100%, площадь 3022 м²) и Kirbulinna tee 69 
(25201:002:0146, производственная земля 
100%, площадь 20335 м²). Участки закре-
пленной недвижимости Farmi, Kirbulinna tee 
67 и Kirbulinna tee 69 остаются на террито-
рии поселка Таммику. Участки закрепленной 
недвижимости Kirbulinna tee 67 и Kirbulinna 
tee 69 застроены. Цель составления деталь-
ной планировки - раздел недвижимости 
Jani на четыре земельных участка коммер-
ческой земли (площадью от 4990 м² до 5329 
м², с правом на строительство не более трех 
2-этажных зданий высотой до 10 м и общей 
площадью застройки участка до 1300 м²) и 
один участок с целью землепользования "70% 
транспортная земля, 30% производственная 
земля" (площадью 2396 м², без права строи-
тельства зданий), а также определение прин-
ципов зон застройки, строительных условий, 
организации дорожного движения, озеле-
нения и благоустройства, местоположения 
техносетей и сооружений. Цель составляемой 
детальной планировки согласуется с общей 
планировкой Йыхвиской волости (введена 
в действие постановлением нр. 127 Йыхви-
ского волостного собрания от 18.07.2013). В 
соответствии с общей планировкой планиро-
вочная территория расположена на компак-
тно заселенной и имеющей обязательство о 
детальной планировке территории (около 
140 га), ведущей целью землепользования 
которой является "земля под индивидуаль-
ное жилье" (EP) и где разрешено какое-либо 
другое второстепенное целевое назначе-
ние в объеме до 30% (около 42 га). Деталь-
ная планировка согласована с Земельным 
департаментом (18.05.2021, нр. 6-3/21/8458-
2), Департаментом транспорта (12.05.2021, 
нр. 7.1-2/21/11517-2) и Спасательным депар-
таментом (после устранения недочетов, 
27.10.2021, нр. 7.2-3.3/3816-4). Заинтересован-
ные лица не выразили мнения относительно 

планировки. Детальную планировку приняли 
и отправили на публичную экспозицию рас-
поряжением нр. 78 Йыхвиского волостного 
управления от 14 декабря 2021 г. Публичная 
экспозиция детальной планировки проходила 
с 10 по 24 января 2022 г. Во время публич-
ной экспозиции собственник закрепленной 
недвижимости, граничащей с планировочной 
территорией, представил письменное мне-
ние, в котором, в числе прочего, обратил вни-
мание на то, что в распоряжении о принятии 
детальной планировки отражено количество 
участков, не соответствующее планировоч-
ному решению. Йыхвиское волостное управ-
ление учло это замечание и признало свою 
ошибку. Йыхвиское волостное управление 
также представило разъяснения по поводу 
других точек зрения, высказанных в письме 
заявителя. Для обеспечения соответствия 
требованиям производства детальную пла-
нировку закрепленной недвижимости Jani 
и прилегающей территории в деревне Паю-
алузе Йыхвиской волости приняли повторно 
и отправили на публичную экспозицию рас-
поряжением нр. 262 Йыхвиского волостного 
управления от 22 февраля 2022 г. Повторная 
публичная экспозиция детальной планировки 
проходила с 21 марта по 3 апреля 2022 года в 
здании Йыхвиской волостной управы и в Йых-
виской центральной библиотеке. Письменных 
замечаний во время публичной экспозиции 
детальной планировки представлено не было. 
Согласно р. 2 § 136 Закона о планировании, 
проведение открытого обсуждения не тре-
буется, если во время публичной экспозиции 
не было представлено письменных мнений 
относительно детальной планировки или 
если все представленные в письменном виде 
мнения были учтены. С решением детальной 
планировки и материалами производства 
можно ознакомиться на сайте Йыхвиской 
волости: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine 
/ Detailplaneeringud / Dokumendihalduse 
planeeringute register / DP-171.

ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ 
ВОЛОСТИ ЙЫХВИ! 

Мы планируем расширить сеть 
центрального теплоснабжения в Йыхви и 
определяем круг потенциально 
заинтересованных лиц.

Почему стоит подключиться к сети 
центрального теплоснабжения VKG Soojus? 

Сообщите нам о своем желании подключиться до 13 мая

Приглашаем подключиться к сети клиентов, дома или предприятия которых 
расположены на территории, отмеченной красным цветом на схеме ниже. 

Условия
подключения: 

Hаходитесь вне отмеченной на схеме зоны, но хотите стать нашим клиентом? Сообщите нам об 
этом, и мы найдем решение. 
Дополнительная информация: www.vkgsoojus.ee или 334 2408. 

Удобно: автоматика делает всю работу за вас.
Безопасно: отсутствует риск возникновения 
угарного газа.
Стабильно и выгодно: цена не зависит от 
стоимости природного газа или электроэнергии.
Надежно: 100% энергии производится в Эстонии.
Экологично: знак безопасного для окружающей 
среды теплоснабжения .

Составим проект и построим теплотрассу до 
вашего теплового узла.
Проконсультируем и поможем в проектировании 
и строительстве теплового узла внутри здания.
Для каждого клиента персональное ценовое 
предложение по подключению. 

заполните заявку на
vkgsoojus.ee/rus/podkljuchenie

напишите на
vkgsoojus@vkg.ee

или позвоните
334 2408

В апреле свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:
95

Зоя Суслова
Галина Демидова

94
Александра Екимова

93
Хильда Халлик

92
Елизавета Бесчастная

91
Анна Кичатова

Лидия Никонова
Мария Золина

Лидия Максимова
90

Мария Данилкина
Людмила Коско
Галина Золотова
Алийде Лекарева

89
Тамара Русакова

Миральда Ритиньш
88

Хиллар Пийрик
Лидия Ковшун

Александр Какурников
Линда Йеэгер
Хельга Райдма

Александра Киреева
Вера Монахова

87
Ээви Метсавахи

Бернхард Нагельман
86

Валентин Поспелов
Зинаида Чугунова

Майя Прибега
Алексей Будаев
София Шилак

85
Леонилла Романова

Татьяна Буракова
Антонина Комиссарова

Нина Петрова
Николай Лосев

Мария Мягисоо
Богуслава Купцова

Прасковья Воронкова
Галина Смирнова
Александра Ланг
Ирина Зайцева

80
Тамара Тотьмянина

Иван Дзюбенко
Бадрлхаят Власенко

75
Зельма Дербинова

Алла Важова
Нина Тимошкина

Владимир Харитонов
Юрий Иванов
Лидия Шилова

Мильви Ныммелоо
Людмила Новикова
Анатолий Новиков

Агнес Ранну
Айли Рейдла

Валентина Куропаткина
70

Маре Раатма
Галина Лобода

Александр Кобар
Валентин Кветницкий

Надежда Гордеева
Иван Плешков

Римма Чиркунова
Любовь Губкина

Ирина Гайдак
Харри Торн

Сергей Казаков
Виталий Степанов
Зоя Владимирова

Антс Саареке
Райво Рейнер

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", просим 
сообщить об этом по телефонам 

336 3750 или 508 9468.

Варвара Молчанова
Марта Мармор
Максим Белов
Давид Мамай

В марте зарегистрировали 
рождение четырех маленьких 

жителей волости:

Чествование золотых юбиляров 
Йыхви пройдет 11 июня 

в Таммикуском народном доме 

Справившие золотую свадьбу пары, которые желают 
принять участие в празднике, просим сообщить 

об этом Хели Вяхк по телефону 5858 7381.


